

Los nacionales ocuparon ayer en San Claudio, en el frente de Asturias, un importante puesto enemigo, que tiene gran dominio sobre las posiciones contrarias

En los restantes frentes, no hubo novedad, salvo un repetido ataque enemigo al Sur de Padilla de Hita, rechazado con grandes pérdidas para los rojos

NUESTRA HEROICA AVIACION DERRIBO EL SABADO CINCO APARATOS ENEMIGOS —TRES DE CAZA Y DOS DE BOMBARDEO— Y, ADEMAS, INCENDIO OTRO QUE ESTABA EN TIERRA, EN ELAERODROMO DE BARAJAS

Continúan en Valencia las luchas entre comunistas y anarquistas. — Companys, apedreado en Barcelona. — Angel Pestaña, herido. — Se está fortificando el perímetro de la ciudad de Barcelona. — La prensa italiana y alemana califica de crimen de alta traición a España el ofrecimiento del Marruecos español hecho a Francia e Inglaterra por el Gobierno de Valencia a cambio de una ayuda franca. — Cunden las desavenencias entre los rojos. — «El Liberal» se queja de los incontables: parece han sido asesinados dos de sus redactores. — Ha sido asesinado uno de los miembros de la Junta de Defensa de Madrid

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 20 de Marzo: EJERCITO DEL NORTE: 5.ª, 6.ª y 7.ª Divisiones. — Sin novedad, aunque con tiroteos. Se han presentado a nuestras filas, en el frente del norte, aproximadamente 200 milicianos, entre ellos 40 con armamento. CUERPO DE EJERCITO DE MADRID: División de Avila. — Sin novedad. División de Soria. — Un ataque con tanques a una de nuestras posiciones del sector de Guadalajara, se rechazó, cogiéndose al enemigo dos de aquellos carros, de tipo ruso. División reforzada de Madrid. — Atacó el enemigo en la Cuesta de la Reina, rechazándosele. EJERCITO DEL SUR: Los ligeros ataques marxistas en las últimas posiciones ocupadas en la provincia de Córdoba, no tuvieron efecto útil, quedando, en cambio, en nuestro poder una de las guarnecidas por el enemigo. ACTIVIDAD DE LA AVIACION: Fueron derribados tres aparatos de caza y dos de bombardeo enemigos, incendiándose otro, en tierra, en el aeródromo de Barajas. NOTA. — Carecen en absoluto de fundamento las noticias dadas en los partes de las radios rojas sobre ocupación de pueblos defendidos por nuestras tropas. Salamanca, 20 de Marzo de 1937. De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 21 de Marzo: EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División. — Tiroteos sin importancia, pasándose a nuestras filas varios milicianos y paisanos. 6.ª División. — Fuego de cañón y de fusil. 8.ª División (Asturias). — En San Claudio, se ha ocupado un importante puesto enemigo, con gran dominio sobre las posiciones contrarias. Han efectuado su presentación varios milicianos y algunos paisanos evadidos. CUERPO DE EJERCITO DE MADRID: División de Soria. — Un ataque enemigo llevado a cabo por dos veces, con 12 carros rusos, contra nuestras posiciones al sur de Padilla de Hita, ha sido rechazado, con grandes pérdidas para el enemigo, cogiéndosele 40 muertos y deshaciendo las concentraciones en el arroyo del Vadiel. Se desmienten una vez más las falsas informaciones del campo rojo sobre conquista de pueblos. Los únicos que el enemigo ocupa son aquellos que, por no tener importancia militar, no estaban ocupados por nuestras fuerzas, y otros que, por su alejamiento de nuestras líneas, como le pasa a Cifuentes, no estuvieron nunca en nuestro poder. División de Avila. — Sin novedad. División reforzada de Madrid. — Sin novedad, pasándose a nuestras filas 12 milicianos. EJERCITO DEL SUR: Continúa el temporal, impidiendo las operaciones. Salamanca, 21 de Marzo de 1937. De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Una espada de honor El hijo Moscardó

El eco de la gesta toledana es de aquellos que quedan perennemente en la Historia por siglos que pasen, como Sagunto y Numancia; hazañas de una raza en que el héroe está siempre presente. Cualquiera circunstancia, cualquier suceso periódico que venga a relacionarse de cerca o de lejos con aquella proeza, vuelve a revivirla, a darle los destellos de la gloria con que por siempre más iluminará a los hijos de la gran estirpe hispana. Ahora es la espada de honor a Moscardó, que los franceses lectores de «L'Echo de Paris» van a regalarle con los 100.000 francos que en pocos días se recogieron, donados por gentes sencillas de todos los rincones de Francia, esas «braves gens», patriotas hasta el último glóbulo de la sangre, a quienes conmovió el patriotismo heroico de los defensores del Alcázar toledano, y cuyos ojos se humedecían de entusiasmo, de emoción, de angustia, al leer cada mañana, con febriles ansias, las noticias de aquella pugna inimaginable, entre un puñado de bravos rechazando, tras las ruinas ametralladas, los asaltos de 10.000 fieras desesperadas por la resistencia.

Todo en la espada que los franceses han mandado esculpir en oro para que la luzca en su cinto el General Moscardó, es simbólico y apropiado; el autor y ejecutor del proyecto es uno de los primeros orfebres de Francia, el benedictino Dom M. Martin, fundador del grupo de artistas «La Cruz Latina» cuyo lema es «Pul-

Exposición Anselmo Miguel Nieto

Las circunstancias actuales nos han dado ocasión de poder contemplar una colección de obras reunidas del notabilísimo pintor Anselmo Miguel Nieto, a quien el actual Movimiento Nacional sorprendió veraneando en Ibiza. Hace ya muchos años que su nombre es pronunciado con respeto y admiración en las esferas artísticas y sin embargo su labor permaneció casi oculta. En los catorce años que permaneció en Madrid, sólo una vez pudo contemplar una obra suya, y lo mismo les pasaba a muchos compañeros míos, y sin embargo, todos repetíamos las alabanzas al pronunciar su nombre. En certámenes públicos, en las Exposiciones Nacionales, nunca vimos obras suyas; tal vez conoedor de lo que ellas representaban o de las intrigas que precisaban para triunfar, se apartaba desdeseñosamente de aquella lucha y continuaba su labor callada pero intensa. Cada retrato suyo constituía un triunfo que acrecentaba su nombre y solidificaba su prestigio. En Mallorca debemos felicitarlos por haber podido contemplar una colección de obras como las que actualmente expone en las «Galerías Costa». Son obras de un arte exquisito, equilibrado y justo, normal en su visión y tradicional en su esencia pero con un sentido moderno, en el cual ha sabido fundir las conquistas que los revolucionarios pretendieron conseguir, dentro de la visión normal. Su dibujo es de una seguridad maravillosa que le permite como retratista alcanzar una vitalidad sorprendente. Su colorido es magnífico sin apelar a alardes de dicción, antes bien, cual si quisiera hacer desaparecer toda huella técnica, contrastando con el culto a la pincelada base de muchos artistas para expresar

Mártires de la Marina

Cómo fué traicionado y muerto el teniente de navío don Francisco Javier Quiroga y Posada, conde de Villar de Fuentes

Febrero, 1937
Sra. D.ª Emilia Posada. Vigo.
Mi distinguida y respetable Sra.: Me cupo el honor —el tristísimo e inolvidable honor— de acompañar en sus últimos días, y hasta su última hora, a su hijo, el teniente de Navío don Javier Quiroga Posada, muerto gloriosamente en Bilbao, donde fué fusilado, el 11 del pasado Enero.
Me hago cargo de la congoja que a Vd., como madre, le producirán estas líneas —por lo demás, pálida expresión de la realidad—, mediante las que voy a procurar relatar como vivió sus últimas horas y como murió un héroe, pues héroe hasta lo sublime fué su inolvidable hijo. Estando en capilla, me honró con el encargo de que si tenía la suerte de venir a la España nacional, fuera portavoz ante Vd. de sus últimos pensamientos. «Dile a mi madre —me dijo más de una vez— que voy a morir contento, porque muero por Dios y por España; que no se apene, y que por encima de la pena ponga el orgullo de pensar que yo considero como el mayor honor el morir fusilado». Supongo a usted enterada de como fué el pobre Javier traicionado por la marinería del «bou» («Virgen del Carmen», de que él era comandante, y que cogido por sorpresa fué entregado, atado de pies y manos, a las «autoridades» bilbaínas. (Con él fueron apresados los dos maquinistas). La radio y la prensa de Bilbao dieron la versión de que el «bou» de Javier había sido apresado por la escuadra «leal». Absolutamente incierto. Comentando con desprecio esa versión, lo primero que me dijo, cuando por primera vez le vi en la cárcel, fué: «Dí que ni el «Jaime I» ni el «Libertad», ni toda la escuadra roja junta, me hubiera apresado nunca, porque antes me hubiera hecho huir...» «Estaba —me contó— sobre cubierta, examinando el horizonte con los prismáticos, cuando de repente se abalanzaron sobre mí varios marineros. Luché durante varios minutos, hasta que vencido por el número del confinaron, brutalmente amarrado, en un camarote. Los mismos marineros que traicionaron le apresaron declararon después, en el sumario, que durante la lucha Javier no cesaba de decir: «Muero por España, por España, por España.» «Dile a mi madre —me encargó especialmente Javier—, que cuando me sacaron del «bou», mi último saludo fué para el Crucifijo de madera que traía a bordo.»
Estuvo preso, después, en la cárcel de Larrinaga, salvándose gracias a su serenidad de las matanzas del día 4 de Enero. En la prisión se mostró siempre tan animoso y cordial que se granjeó la simpatía y la admiración de los cientos de presos políticos que allí estaban.
El día 8 de Enero se vió su causa (y la de los dos maquinistas que le fueron leales). Compareció ante el Jurado popular —soy testigo de ello—, sonriente y sereno, pulcro y cortés. Ni un titubeo, ni una vacilación, ni el más leve temblor. Cuando el fiscal le preguntó si quería declarar en el cielo. Y ésta sería todavía una doble satisfacción para el gran General.



El general Varela observando el campo de operaciones

de patriotismo había dado. La muerte del chico de Moscardó fué la vida del Alcázar. Si alguna vez los defensores desfallecieron bastó la mirada del coronel, su presencia, que era tanto como recordar al hijo asesinado, para que el esfuerzo redoblará y el sacrificio llegara a los más extremos límites. Aquella sangre inocente clamaba justicia y venganza. Y bien se la tomaron los bravos defensores, al ver caer aquel domingo de fin de Septiembre en las calles de Toledo, a más de mil fieras rojas cazadas y acuchilladas por los legionarios libertadores. Fué el chico de Moscardó quien tenía los ánimos levantados, quien daba fortaleza a los débiles, quien parecía guiar desde el cielo a la columna libertadora corriendo en auxilio del puñado de héroes del Alcázar.
Feliz idea la del benedictino francés, de unir indisolublemente en el puño de la espada de oro, ámbar y plata, para el padre Moscardó en el otro, y al chico, porque, el uno por el otro, y a ambos les debe Toledo la salvación a ambos España otra de sus glorias. Ningún honor, ningún homenaje, ninguna lámpara, ningún recuerdo para el padre Moscardó y la tierra, que no lo comparta también el hijo

«No quiero dejar de decir, que los mismos marineros que le traicionaron, preguntados durante la vista por el abogado de Javier sobre cuál era la conducta de éste para con ellos, contestaron todos: «Se portó siempre como un caballero». (Claro, que eso hace todavía más odiosa y vil su traición.) Otro detalle: todos los marineros declararon que Javier comía siempre de la misma comida que ellos.
De tal manera apenas a Javier la suerte del maquinista Cándido Pérez, que encargó encarecidamente a su abogado que todas las gestiones de indulto se encaminaran a obtener el indulto del maquinista.
Todas las gestiones fueron inútiles. (Debo hacer constar que entre los que más se interesaron por el indulto fué el Cónsul inglés, siguiendo instrucciones de su Gobierno.)
Cuando el «gobierno» (o lo que sea...) de Euzkadi negó el indulto, fui yo, acompañando a los abogados, y en el estado de ánimo que es de suponer, a dar cuenta de ello a Javier y a Cándido. Se presentaron sonrientes, y como siempre, nos saludaron con vivas a España. Al saber que no quedaba ninguna esperanza, Javier se limitó a decir estas palabras que merecen ser esculpidas: «Nuestra vida no importa. Es la vida de España.»
Cándido, por su parte, dijo con un aplomo desconcertante: «Eso, ¡verdad, mi comandante!, no tiene importancia: enseñárenos a esta gente como se debe morir.»
A petición de Javier, avisamos al Padre Vilariño, jesuita famoso por su santidad y su sabiduría, quien hasta el último segundo le prodigó consuelos espirituales. Admirable Padre Vilariño! ¡Cómo supo consolarnos a todos!
Entraron en capilla a las diez de la noche del día 10 de Enero. Al salir de la celda, Javier se despidió de sus compañeros dando tres Vivas a España. Cándido dijo: «Señores, no se muere más que una vez; ¡Arriba España!»
No sé, ni creo que sea posible describir la entereza, el aplomo, la serenidad estupefata de que durante toda la noche dieron pruebas. No decayó su espíritu ni un solo momento. ¡Qué noche más tremenda y más magnífica! Velada trágica, y fúnebre, y gloriosa a la vez! «Nuestra vida no importa —repetía Javier—. Lo que importa es la vida de España.» ¡Singular paradoja! Al lado de aquellos hombres, situados en los umbrales de la muerte, nos parecía estar respirando aire de inmortalidad. ¡La inmortalidad de nuestra España! ¡Lo demás... vivir! ¡morir!... ¿Qué importa nuestra vida física?»
Henri LE CID
(De «La Atalaya»)

Información local

Sólo hay una realidad inmortal: ¡España, España, España!... ¡Cuántas veces, señora, pronunciarían los labios de su hijo, en esa noche de muerte y de gloria, el dulce nombre de la Patria! ¡Qué exaltación patriótica la suya! Era tal esa exaltación, que una vez se reprochaba a sí mismo diciendo: «Palpita aún más en mí lo que tengo de español que lo que tengo de cristiano», y, sin embargo, comprendo que en esta hora debo anteponer lo cristiano a lo español. Nada me emocionó tanto como el veré besar con unción religiosa, y medio a escondidas, un mapa de España.

Debe Vd. sentirse orgullosa de su hijo, señora, como yo me siento de haber sido su amigo.

No crea Vd. que descuidara, sin embargo, el lado religioso. La verdad es que su religiosidad corría paralela con su espanolismo. «¿De dónde sacas —le preguntaba uno— esa fuerza interior que te permite mirar impasible a la muerte?» Y él respondió, sencillamente: «De mi fe en Dios y en España». Otra vez dijo: «Cuando se siente a Dios y a España como los sentimos nosotros no es difícil saber morir».

Era de ver cómo era él quien se dedicaba a consolarnos a nosotros. De verdad le digo, que «daba envidia» verle. ¡Qué figura la suya, más trágicamente hermosa! Sonreía siempre, y a todo el mundo. Estaba pendiente de todos, y para todos tenía una palabra de cariño, incluso para sus carceleros. Si alguna vez se empañaban sus ojos era al recordarle a Vd. o a su novia; pero no llegó a derramar ni una sola lágrima, siendo así que a las veces, los que allí estábamos no podíamos contener los sollozos.

«Los que de vosotros sobreviváis —solía decir con acento conmovido— conoceréis una España grande».

Oyeron dos Misas, y conculgaron con fervor. Después, connoto bromeano dirigiéndose al Padre Vilariño: «Nosotros ya estamos listos, verdad, Padre? Dentro de un par de horas, nosotros, si Dios quiere, ya estaremos a su lado, y en cambio vosotros seguiréis aquí preocupados en afanes terrenales».

«¿Quieres creer —me dijo a mí, a eso de las cinco y media de la mañana— que empiezo a sentir la atracción de la otra vida?».

Hacia las seis se interesó por saber las últimas noticias de la radio. Alguien contó una ocurrencia jocosa de Queipo de Llano, y Javier y Cándido la rieron con todas las ganas. Es increíble, pero es verdad.

Se acercaba la hora, y Javier sólo hizo este comentario: «Ya estamos en la última bordada».

Ya estábamos esperando los piquetes, y puesto en pie sacó un cepillo del bolsillo de la tronchera y con la mayor sencillez ¡se estuvo cepillando el mismo! Como nos quedáramos atónitos, él se limitó a decir con la misma sencillez: «Debe uno presentarse bien en todas partes...».

Aún hubo algo más escalofriante. Había que cubrir el acta de defunción (!) y hubo necesidad de preguntarle algunos datos; por ejemplo, los nombres de sus padres. Pidió a su abogado la pluma estilográfica, que le había regalado como recuerdo, y no permitió que tomara nadie nota de los nombres, sino que él mismo, con pulso seguro los escribió diciendo: «No hay nada más honrado que escribir los nombres de los padres».

Sírvale, pues, de satisfacción, saber que el último que escribió su inolvidable hijo fue el nombre de usted.

Ya había clareado el día cuando llegó el piquete. ¡Qué tremenda congoja la nuestra! Javier se limitó a decir al que lo mandaba: «Estoy listo». Se despidió cordialmente de todos, incluso del director de la cárcel y de los centinelas, que eran, si no recuerdo mal, de la F.A.I. Dió un «Viva España!», y salieron Cándido y él serenos, magníficos, sublimes, imperturbables...

Un miserable de los que formaban el piquete cometió la villanía de decir en alta voz: «¡Qué hemmoso día! Ah, pues algunos no van a ver la noche». Javier y Cándido lo oyeron sin inmutarse. Javier miró con ironía y compasivo al que tal dijo; ¡era un marinero!

Fueron conducidos al cementerio, donde debían de ser fusilados, en sendos camiones. Cándido iba custodiado por «gudaris» o milicianos nacionalistas; a Javier le custodiaban marineros, al mando de una clase.

Cuando Javier llegó al cementerio, Cándido, que había llegado antes, se puso ante él, y en correcta posición de firme, saludándole militarmente, le dijo: «Por última vez, mi comandante, a sus órdenes: por Dios, por España y por el General Franco». Javier le dió las gracias con una ligera inclinación de cabeza, y luego le estrechó fuertemente entre los brazos.

Un público numeroso, petulante y vil, estaba allí para presenciar la ejecución.

Javier había solicitado y conseguido que los dos fueran fusilados juntos. Se dirigieron con paso firme y semblante sereno y tranquilo hacia el paredón. Con gesto hidalgo, Javier cedió el lado derecho a Cándido. Se abrazaron por última vez, y a seguida, se pusieron con el pecho erguido y la cabeza sublimemente alta de cara al piquete. Miraron a la muerte con una inefable sonrisa. Una última mirada de despedida, y ocurrió que el abogado de Cándido, no pudiendo dominarse, rompió a llorar; se apercebido de ello Cándido y con voz clara, y acento completamente natural dijo estas palabras, con temple de acero: «Señores, no hay que llorar; que si nosotros sabemos morir, ustedes deben saber ver morir».

Javier se sonreía siempre, con aquella su sonrisa ingenua, reflejo de una sublime elegancia espiritual.

¡Qué horrible cuadro; pero... qué hermoso!

En este momento, el que mandaba el piquete dió la voz de «¡Apunten!».

Javier y Cándido, irguiendo aún más la cabeza, dijeron a la vez, con voz estentórea: «¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la descarga y cayó Cándido. Javier se mantuvo en pie, con muestras de estar herido. El

Las procesiones de Semana Santa

Cofradía de San Cirineo
La Junta de esta Cofradía pone en conocimiento de todos los cofrades que, para la mejor organización, se sirvan pasar por el Patronato a partir de mañana, martes, de 8'30 a 12 y de 14'30 a 16, hasta el jueves a las 12, para recoger un vale para ir a comprar la cera.

Punto de reunión para asistir a la procesión: Patio Trinitarias (calle Concepción), a las 15 horas.

Concurso de carteles

Para la Caja N. S. Compensadora de Cargas Familiares
A petición de varios artistas se ha aplazado hasta el día 27 del actual, a la una de la tarde, la admisión de carteles.

Como ya se dijo, los carteles se han de ajustar a las siguientes características.

Tamaño: 44x64; han de ser reproducibles en tipografía o litografía con solo tres colores; han de llevar en sitio bien visible las fechas de Fa ange y el escudo de la O.N.S. Igualmente han de figurar las siguientes frases: «La España nueva exige el salario familiar» y «El Sindicalismo con su Caja Compensadora lo hace asequible a todos los españoles».

El Jurado Calificador estará compuesto por los siguientes señores: Presidente: don Lorenzo Cerdá.

Vocales: don Enrique Ochoa, don Manuel Ramírez Fernández, por la Caja Compensadora, don Andrés Bua des, por Prensa y Propaganda de la O.N.S., don Antonio Sabater.

Notas de Sociedad

Fallecimiento
Ha pasado a mejor vida en esta ciudad, en el convento de la calle de Veri, tras corta dolencia, la virtuosa religiosa Trinitaria Sor María del Corazón de Jesús Vicens Oliver, natural de Felanitx.

E. P. D.
La finada murió ejemplarmente, como vivió siempre.

Enviamos nuestro sentidísimo pésame a la Rda. Comunidad de religiosas Trinitarias y a la afilida familia de la virtuosa religiosa.

Funeral

El Instituto Nacional «Ramón Lull» hizo celebrar un funeral el sábado último, en la parroquia de San Jaime, en sufragio del alma de don Sebastián Font Salvá, director que fué de este establecimiento desde el año 1918.

Presidió el duelo el actual Director, Rdo. don Bartolomé Bosch, acompañado de los catedráticos Sres. Rodríguez y Suau y de los profesores Sres. Bonet, Oleza, Tous, Guzmán, Alomar, Terrasa, Morell, Serra, Liadó, Aguiló, Iglesias y las profesoras Sras. Pineda, Ramón y Obrador Parpal; asistieron también los directores de los Institutos de Inca y Felanitx, Sres. Muntaner y Ribas, con varios profesores de estos mismos Centros, los Sres. Mayol, Victoria Unzué y Carnicer, del de Inca, y el Sr. Aleman y del de Felanitx; estuvo presente todo el personal administrativo de nuestro Instituto.

Fuó el celebrante el Rdo. Sr. Ortega de la Lorena, profesor del Instituto y Canónigo de la Santa Iglesia Catedral; cantóse una Misa escogida, con acompañamiento de armonium.

Concurrieron, además de la familia del difunto, buen número de alumnos y alumnas.

Descansó en paz el alma del finado.

Convento de María Reparadora

Las Conferencias para señoras Maestras tendrán lugar hoy, lunes, mañana martes y miércoles, a las cuatro y media de la tarde, por el Rdo. P. Tomás López, S. J.

Entrada, calle de la Rosa, 25.

Vacunación antivariolosa

Circular del Gobernador

El tener esta provincia morbilidad nula por viruela, nos debe estimular a sostener siempre el grado de inmunización necesario de toda la población, pues la experiencia, incluso de naciones avanzadísimas sanitariamente, demuestra que después de un largo período de morbilidad baja o nula, viene por dejación de la costumbre de vacunarse, un acrecentamiento general de la receptividad que sólo necesita la primera semilla para la aparición del brote epidémico.

Es preciso cumplir los requisitos que preceptúa el Real Decreto de 10 de enero de 1919 y demás disposiciones concordantes relativas a vacunación y revacunación antivariolosa, debiendo funcionar todos los servi-

público ululaba: «¡Viva Rusia! ¡Gora Euzkadi Askatuta!»; y Javier, al tiempo que sonaba una segunda descarga, volvió a decir: «¡Viva España!» Y cayó...

¿Cayó? Cayó su cuerpo, es cierto, pero a mí me pareció, sin embargo, verle erguirse, nimbado de gloria, elevándose en ascensión sublime hacia la inmortalidad.

¿Y qué más puedo decirle, señora? Al día siguiente acudí al acto de dar tierra a sus cadáveres. Asistimos tres personas: don Leopoldo Boado, un hijo de éste y yo. Digo mal, iban también otros tres: tres milicianos armados de fusil, «nos daban guardia», con mirada torva. En el momento de enterrarlos, un sacerdote, requerido por nosotros, rezó un responso. Antes supliqué al enterrador que descubriera el ataúd, y puesto de rodillas pensé en usted, señora, pensé en España, y en nombre de España y de usted, besé su frente coloreada por la sangre. ¡La frente de un héroe! ¡Y sangre de redención!

No se apene usted, señora; siéntase usted orgullosa, como él quería, y digamos como él: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva siempre España!

cios de inmunización contra la viruela en la forma señalada en repetidas ocasiones por la Inspección Provincial de Sanidad.

El Centro u Oficina Sanitaria municipal, valiéndose de los datos del padrón municipal y de los que adquirieran del Registro Civil, requiera mediante agentes que la proporcione la Alcaldía, a los padres, tutores, encargados, cabezas de familias, etc., a que presenten certificado de vacunación de los niños que hayan cumplido seis meses de edad, y de revacunación de las demás personas a las condiciones que preceptúa la citada disposición, o que de no presentarlo certificado, concurran al Centro de vacunación oficial para ser vacunadas o revacuadas; señalando para todo ello un plazo, pasado el cual sin haber cumplido lo ordenado sean aplicadas a los infractores las sanciones correspondientes.

Un buen procedimiento para obligar a cumplir con el precepto de inmunización es aplicar las disposiciones de no conceder ingreso en Escuelas públicas ni particulares, a los menores de siete años que no exhiban la certificación de hallarse vacunados, ni a los mayores de esa edad que no presenten la de revacunación. Los Inspectores Municipales de Sanidad, así como los Médicos del Servicio de Higiene Escolar en la Capital, girarán visitas a las escuelas de su demarcación para obligar al cumplimiento de lo que se indica, pudiendo organizar la práctica de las vacunaciones en las Escuelas Públicas de acuerdo con el Maestro; debiendo comunicar a esta Inspección Provincial de Sanidad los casos de incumplimiento.

Este Instituto Provincial de Higiene suministrará las cantidades de vacuna antivariolosa que sean necesarias para las inmunizaciones, debiendo advertirse que para la vacunación efectiva basta hacer una sola escarificación de algunos milímetros en un solo brazo.

Palma de Mallorca 5 de marzo de 1937. — El Inspector Provincial de Sanidad, Juan Durich. — V. B. — El Gobernador Civil, Mateo Torres.

Línea Marsella-Torres vía Palma

La Agencia Schembri, Agente de la «Compagnie de Navigation Mixte», nos participa que a partir del 27 de los corrientes, el horario que regirá para esta línea será el siguiente:

Marsella: salida, sábado a las 11'30 horas.

Palma: llegada, domingo a las 7.

Palma: salida, domingo a las 8.

Argel: llegada, domingo a las 19.

Argel: salida, lunes a las 19.

Palma: llegada, martes a las 6.

Palma: salida, martes a las 10.

Marsella: llegada, miércoles a las 6.

Del Gobierno civil

Dadas las actuales circunstancias, que han de restar importancia y volumen económico a la tradicional feria de Ramos en esta Capital, los Comercios del ramo de Alimentación en esta se sujetarán a lo que, para los domingos, previenen las actuales bases de trabajo.

Palma, 20 de Marzo de 1937. El Gobernador. — Mateo Torres.

A fin de establecer un acuerdo más íntimo con lo dispuesto por la Jefatura de Defensa Antiaérea, y que por otra parte tenga la dependencia mercantil un tiempo suficiente para comer, vengo en disponer:

El Horario de trabajo para el comercio en el ramo de Alimentación será el siguiente:

Cierre de los establecimientos: a las 19'30 horas, excepto los sábados que se efectuará a las 21 horas.

Los referidos Comercios cerrarán diariamente durante el tiempo comprendido entre las 14 horas y las

15'30, tiempo que para la dependencia será desde las 14 horas a las 16.

Palma, 20 de Marzo de 1937. El Gobernador. — Mateo Torres.

Por el Puesto de la Guardia Civil de Sóller han sido incautadas a D. Lucas Cabot Estades de aquella Ciudad la cantidad de 320 Ptas que han pasado a la Suscripción Nacional.

También se han ingresado en la Suscripción Nacional la cantidad de 109 Ptas. importe de una función en Alquería Blanca.

Boletín religioso

MARTES, DIA 23

Santos José Oriol, cfr. y Victoriano CUARENTA HORAS

—Continúan en Sta. Eulalia, dedicadas a Ntra. Sra. del Confalón. Por la mañana, a las 6 y media, y a las 9 y media Horas y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En S. Francisco, se practicará la función de las Tres Horas. Por la tarde, a las cinco, rezo de la Corona de los Dolores de Ntra. Sra. y acto continuo se celebrará el ejercicio de las Tres Horas y con sermones sobre las Siete Palabras de Cristo Señor Nuestro en la Cruz, y cantos políticos intermedios. Predicará el Rdo. P. Antonio Mojer, T. O. R.

VISITA

A la Virgen de la Soledad en las Miñas.

Desprendimiento de tierras

Un hombre muerto

Según comunica la Benemérita del puesto de La Puebla, sobre las 9 y media de la mañana del miércoles último, en ocasión de hallarse en la finca «Son Cheta», ocupados en la extracción de tierra arenosa en un hoyo de tres metros de ancho por unos dos de profundidad, los vecinos José Torres Perelló y Miguel Rotger Siquier, e 28 y 30 años de edad, respectivamente, de súbito se desbancó el terreno, quedando sepultado el Torrens.

Seguidamente su compañero, con otros dos vecinos cuyo auxilio reclamó, procedieron a los trabajos necesarios para ver de salvarle, logrando sacarle con vida, pero a pesar de los trabajos realizados por el médico titular de Eiger, don José Perelló, no pudo ser reanimado, falleciendo momentos después.

El Juzgado se constituyó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias del caso y ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al Cementerio.

Actuación de la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea

Anteanoche, en el salón de actos del Ayuntamiento, se reunieron todos los inspectores, ayudantes y jefes de sector que el próximo día 28 recibirán sus nombramientos de manos del Excmo. Sr. General Comandante Militar.

El acto fué presidido por el Jefe de la Defensa, señor Llorca, al que acompañaba toda la Junta que, bajo su dirección, viene actuando tan intensamente.

El señor Llorca agradeció la colaboración de tan relevantes ciudadanos y les expuso, en breves palabras, el alcance de la labor realizada y proyectada, así como los medios de defensa adoptados; iniciando ya su actuación con un servicio de guardia entre los mismos.

Los señores inspectores, ayudantes y jefes de sector, que, en número superior a doscientos, llenaban completamente el salón, recibieron folletos e instrucciones para el desempeño de su cometido, entendiéndose.

Las solemnidades religiosas de ayer

El Via-Crucis constituyó un acto edificantísimo
LA FIESTA DE RAMOS EN LA CATEDRAL. — LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA HOMBRES. — LA SOLEMNE FUNCION DE DESAGRAVIOS EN LA CATEDRAL.

Via-Crucis de penitencia por la salvación de España

Restableciendo antigua costumbre y con carácter de rogativa para obtener del cielo la salvación y paz de nuestra querida España, se celebró ayer, Domingo de Ramos, solemne Via-Crucis, que salió de la iglesia de San Francisco.

El acto empezó a las tres y cuarto con el rezo de una parte del Santo Rosario.

Asistió al mismo, ocupando relevante lugar en el presbiterio, el Excelentísimo y Rdo. P. Juan Perelló, Obispo de Vich, a quien acompañaban el Provincial de los Franciscanos, M. Rdo. P. Bartolomé Verger, y su capellán, Rdo. P. Francisco Reynés, SS CC.

Terminado el rezo del Santo Rosario, se organizó seguidamente el solemne Via-Crucis, que recorrió las calles de San Francisco, Morey, Puzza, Santa Clara, Fonollar, San Zionso, Duzay, Montesión, Padre Nadal y Plaza de San Francisco.

Iban en primer lugar abriendo la marcha, dos estandartes representando la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo; después venían numerosísimos caballeros, comisiones de las diversas cofradías de penitentes de esta capital, nutrida representación del Clero de Palma y diversas representaciones de Ordenes religiosas. Seguidamente venía la Comunidad de los Padres Franciscanos, presidida por el Superior del Convento, Rdo. P. Fray Miguel Vidal, y luego el Santo Cristo, que era llevado por dos PP. Franciscanos. Presidiendo el devoto Via-Crucis, venía luego el Prelado de Vich, acompañado por los dos mismos Rdos. sacerdotes que estaban en el presbiterio, y el gestor municipal señor Alabern, que llevaba la representación del Alcalde.

Predicó las Estaciones el Rdo. Padre Antonio Pericás, T. O. R.

Al final, al regresar la procesión a la iglesia, que estaba por completa llena de fieles, dió la bendición el Excmo. Sr. Obispo vicense.

Terminó el acto, con la adoración por los fieles del Santo Cristo, mientras se cantaban los adecuados cánticos.

seles de los sectores y grupos que se les asignan y examinando los planos y gráficos que para dicha organización se han realizado.

El jefe de la Defensa clausuró el acto agradeciendo la asistencia ciudadana que a la obra iniciada se ha prestado, demostrando que de la colaboración de todos se ha de desprender su eficiencia.

Consejos de guerra

Anteayer se celebró el anunciado Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra el carabnero Bartolomé Sancho Alzina, por infracción del Bando de esta Comandancia militar del día 19 de julio último.

El Fiscal pidió para el procesado la pena de doce años de prisión mayor, y la defensa, a cargo del alférez de complemento de artillería, don Miguel Febrer, solicitó la libre absolución de su patrocinado.

Del apuntamiento, se desprende que el procesado no se presentó a prestar servicio cuando estalló el glorioso Movimiento de salvación alegando hallarse enfermo. El médico que le asistió confirma, en su declaración, la dolencia del procesado, pero sin afirmar ni negar que su estado le impidiera ir a prestar servicio.

También se celebró el sábado otro Consejo de guerra ordinario de plaza contra Juan Gotarredona Serra, celador, con destino en la ciudad de Inca, de la Compañía Telefónica.

El procesado, según el apuntamiento, recibió orden, el día 2 de agosto último, de proceder a la reparación de algunas averías existentes en la central de teléfonos de aquella ciudad. No cumplió el Gotarredona la orden enseguida, ni siquiera cuando, por la tarde, se le reiteró, por lo cual fué detenido por la Guardia civil al salir de un establecimiento donde se había pasado la tarde en juegos de entretenimiento.

El Fiscal, don Ricardo Mulet, pidió para el procesado la pena de seis meses de arresto mayor y multa de 2.500 pesetas, sirviéndole de abono el tiempo de prisión preventiva sufrido, como autor de un grave delito de desobediencia, previsto y penado en el artículo 260 del Código común. El defensor, capitán de Infantería don Lorenzo Arrom, negó la existencia del delito, afirmando que no pudo el procesado realizar las reparaciones que se le habían ordenado por haber sido detenido, y de ahí que solicitase para su procesado una sentencia absolutoria.

A las seis y media, ayer en la Catedral Basílica, tuvo lugar la tradicional función de desagravios, organizada por la «Liga espiritual contra el mal hablar», por las blasfemias inferidas contra el Creador.

Como todos los años, la devota fiesta religiosa revistió gran solemnidad.

Nuestro primer templo lucía las iluminaciones propias de las grandes solemnidades. Las vastas naves estaban totalmente ocupadas por grandiosos concursos de fieles, ofreciendo un aspecto magnífico e imponente.

Presidiendo el Coro, asistió, de capa magna, el Excmo. y Rvmo. Doctor don José Miralles Sbert, Arzobispo-Obispo de Mallorca.

Ocupando puesto de preferencia asistieron al acto, el Sr. Comandante Militar, Sr. Gobernador Civil, el Comandante de Marina, el Presidente de la Audiencia, el Alcalde, y los gestores municipales señores Salleras, Messana, Sastre, Roca, Rotger, Alabern y Bonet.

El solemne acto de desagravio dió principio con el Trisagio que fué cantado por la ingente multitud que llenaban las naves de nuestro primer templo.

A continuación, se cantó la solemne profesión de nuestra Santa Fé, por los fieles puestos en pie.

El Rdo. P. José Miguel de María del Carmen, Carmelita, pronunció sentida plática relacionada con la solemne fiesta que se estaba celebrando.

Finalizado el sermón, el M. I. señor Rotger, asistido por los Rdos. Sres. Sagristá y Fray, expuso solemne y a Su Divina Majestad.

Por la «Schola Cantorum» y el pueblo se cantó el motete «O salutaris Hostia».

A continuación por el Muy Ilustre señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral, se dió lectura a la fórmula de desagravio, por los ultrajes y blasfemias inferidas contra el Creador, que fué escuchada con gran recogimiento y fervor por los asistentes al acto.

Seguidamente se reservó solemne y al Santísimo, finalizando el acto con el canto del Himno Eucarístico.

“La Catalana,”
COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS
CONTRA INCENDIOS
Teléfono 26951 Apartado 56
El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en SEVILLA, SIERPES, 20 y 22 (edificios de su propiedad). — Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española LA CATALANA en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

Gabriel Castañer Palmer
DELEGADO EN BALEARES
Calle Sindicato, 187 - 1.º Teléfono 2093

ANUNCIOS
En toda España liberada y países amigos
PRENSA-RADIO
GRANDES DESCUENTOS
PUBLICIDAD HERNANDEZ
Presupuestos gratis
Empresa anunciadora
Claudio Moyano, 13 ---- Apartado 109
VALLADOLID

Entusiasmo entre los moros por la causa nacional

Hablando con un comerciante de Melilla

El sábado, a primera hora de la tarde, llegó a Pollensa, procedente de Melilla, punto de escala este último puerto en su viaje desde Cádiz, el hidroavión de la Compañía italiana "Ala Littoria" que cubre la línea tri-semanal Roma - Cagliari - Pollensa-Melilla - Cádiz y viceversa. En dicho hidroavión llegó, procedente de Melilla, el comerciante de aquella plaza don José García Alvaro que viene a esta isla en el viaje de compras.

Estuvimos hablando, brevemente, con el señor García Alvaro, quien se mostraba encantado del viaje Melilla-Palma, realizado en cerca de dos horas y media y a una altura de unos tres mil metros. El viaje fue magnífico, y, durante él, divisaron, desde el aparato, seis buques, dos de ellos, de guerra, al parecer, y mercantes los cuatro restantes.

El señor García Alvaro nos habló del gran entusiasmo que reina en la plaza de Melilla y en toda la zona marroquí de nuestro Protectorado por la causa nacional, cuya victoria completa nadie absolutamente pone allí en duda. Pero el entusiasmo llega casi al paroxismo entre los moros, que acuden espontáneamente y en avalancha a las oficinas abiertas para el enganche de voluntarios, tanto para los labores de regulares, como para las mellahs, pues todos quieren embarcar para la Península para tomar parte en la lucha contra

las hordas rojas. Los moros sienten un gran respeto —veneración, mejor— para el Generalísimo Franco y un fuerte amor hacia la nación protectora, y esos sentimientos los exteriorizan constantemente con sus vitores y en sus afanes por conseguir el enganche.

Hay un caso que bien claramente lo demuestra. Un moro fué, con su caballo, a una oficina de reclutamiento, solicitando el enganche. Se le puso reparos, por razones físicas, a su inscripción. Creyendo el moro que la negativa obedecía al caballo, cambiaba el animal por otro y acudía a otra oficina. Otra negativa, y otra nueva sustitución del caballo. Y así fué recorriendo cuatro o cinco oficinas distantes muchos kilómetros unas de otras, hasta que logró el enganche. No es para contar el contento, la gran alegría y el entusiasmo del moro cuando se vió admitido para la lucha.

Y si es grande el entusiasmo de los moros cuando se ven enganchados y embarcan para la Península, lo es todavía mucho más en los que regresan del frente, convecentes unos, con permiso los otros, quienes se hacen lenguas de la verdadera camaradería existente entre todos los combatientes, así como de la cobardía del enemigo.

—Esto no es guerra—dicen—, pues los rojos "están cobardes".

La charla de anoche del general Queipo de Llano

En el frente de Guadalajara. — Las luchas en Valencia entre comunistas y anarquistas. — El fracaso de los rojos en Oviedo. — Companys, apedreado en Barcelona. — Angel Pestaña, herido

(Servicio de Radio Mallorca)

En el frente de Guadalajara

¡Buenas noches, señores! Las radios rojas lanzan otra vez sus campanas al vuelo con motivo, como dicen ellos, de haber obtenido un éxito. Lo ocurrido ha sido a consecuencia de un exceso de confianza, pues, en la extensión de un frente tan extenso como el nuestro, debe haber, entre todas las columnas que lo componen, una unión, un contacto; y una ligereza de una de ellas puede ser perjudicial, si no está debidamente en contacto con todas las fuerzas que abarca. Se expone a una contrariedad; y así es como ha ocurrido en el sector de Guadalajara, que ha causado una rectificación en las líneas, y, más que una rectificación, una reorganización de columnas; una retirada hacia una línea posterior, de la que se partirá nuevamente hacia el enemigo. Avance que se hará seguramente rompiendo las líneas enemigas, pero para marchar después más despacio, más lentamente, con lo que saldremos ganando.

En la guerra, unas veces se gana, otras se puede perder, pero, verdaderamente, lo ocurrido no es más que un pequeño contratiempo sin importancia. Un contratiempo en una campaña de ocho meses; contratiempo que se puede mirar con toda tranquilidad. El exceso de confianza no hace fijarse en el peligro y, de esta manera, la lección se aprovechará.

Pero estos pobres hombres, faltos de costumbre, se encuentran como un chiquillo con zapatos nuevos. Con este motivo, todo es bullicio en la villa y calor en las otras capitales. En Valencia y en Bilbao, cantan victoria. Pero, con tal victoria, llevan varios días hablando y la repiten una y otra vez y, con tal motivo, llegan a creer que son muchas cuando no es más que una y pequeñita. Deberían estos señores tener cuidado en pensar que, de lo grande y sublime a lo ridículo, no hay más que un paso. Y, en este caso, con objeto de haber tenido esta pequeña victoria, están haciendo el ridículo. Y si no, que comparen con lo que ocurrió en Málaga, que tenía un poco más de trascendencia que esto que ha ocurrido ahora en Guadalajara y podrá comprobarse que nuestra prensa no hizo tanto bullicio ni se preocupó tanto.

Con motivo de lo ocurrido en Guadalajara, las radios rojas dan como ocupados otros pueblos y, en honor a la verdad, he de decir que ello es completamente falso.

En un pueblecito que está al lado de la ribera del Henares, dominado por nuestras tropas, intentaron —los rojos—, por medio de tanques, apoderarse de él. Nuestras fuerzas esperaron que estuvieran en el centro del mismo, para desencadenar un fuerte cañoneo con todos los cañones, ametralladoras y fusiles, escapando, los rojos, como conejos. Seguimos dominando este pueblo, aunque no lo ocupamos.

La lucha en Pozoblanco

La radio de Pozoblanco dice que han cogido a un motorista que llevaba documentos de importancia, cuando los documentos que llevaba era la correspondencia familiar de los oficiales de una posición, correspondencia que tenía importancia para los oficiales, pero ninguna como carácter oficial.

Nuestras tropas, después de un avance de 70 kilómetros, se encontraban a las puertas de Pozoblanco, habiendo destruido ya la 20 brigada internacional, mejor dicho, la 25, porque la 20 ya había sido deshecha en Villanueva, en donde, a pesar de la resistencia, tuvieron que abandonar sus posiciones ante el empuje de nuestras fuerzas, huyendo cobardemente, y entonces volvió a estreparse el tiempo y nuestras fuerzas a combatir entre el fango.

Nuestras fuerzas tomaron sus posiciones y sus pueblos, pero tuvieron que volver, por indicación del Jefe de

la columna, a ocupar sus posiciones en los pueblos, para estar mejor guardados, ya que, contra el tiempo, no se podía luchar. Se tomaron las primeras líneas de trincheras, que defendían Pozoblanco, y, cuando se ocuparon unas posiciones más avanzadas, se mandó a las fuerzas que las desocuparan, situándose a algunos metros de Pozoblanco, puesto que algunas ametralladoras y tanques rusos molestaban la acción de nuestras fuerzas.

Se ordenó la destrucción de Pozoblanco. Se empezó un bombardeo por parte de la aviación y de la artillería, pero tuvo que ser suspendido a causa del mal tiempo. Se hará en el momento preciso, puesto que ellos pretenden una defensa de Pozoblanco detrás de los muros, que es el único sitio donde saben resistir.

Continúan las luchas en Valencia

En Madrid, se ha ordenado la presentación de los inútiles de las quintas anteriores, con el fin de disponer de más gente para ir al frente del Jarama.

Se asegura que Paco "el largo" dimiutirá y que, en su lugar, será elegido García Oliver, conocido anarquista, y también suena el nombre de Neguri, representante del partido socialista.

En Valencia continúan las luchas entre los comunistas y los anarquistas, habiendo desarrollado un violento combate, en el que perecieron 20 anarquistas, cogiendo los socialistas a 80 más, fusilándolos.

Mijaia amenaza con dirigirse a Valencia

El general "miasma" ha declarado a los corresponsales de periódicos extranjeros que está cansado de las luchas en la retaguardia y que, si éstas no cesan, dispondrá que sus soldados vayan a conquistar Valencia.

Se conoce que con este éxito que ha obtenido se siente conquistador; ahora que creo que, si va a Valencia, es únicamente para ver si puede deshacerse del Canallero.

El proceder del Gobierno francés

Los periódicos franceses siguen delatando el canallero proceder del

Llegada de evadidos de la zona roja

El sábado, por la tarde, a bordo del vapor correo francés "General Gouverneur Lepine", llegaron, procedentes de Marsella, don Tomás Trénor, Marqués del Turia, acompañado de su esposa e hijos; don José Francisco Villalonga y Cotoner, esposa e hijos; doña Sagrario Ferrer; don Antonio Llorens Clariana, esposa e hijo; don Alfonso Feliu Sintes, doña Catalina Porcel Coll, don Manuel Almagro Espinosa, don Francisco Crespi Rossell, don José Mulet, don Antonio Sánchez Fernández, don Bartolomé Serra Bennasar, don José María Bauzá de Mirabó, don Juan y doña Catalina Moll Bover y don Juan Arteta Ochandiano.

En el vapor francés llegaron, en total, 45 pasajeros, en su mayoría personas distinguidas que han logrado evadirse de la zona roja.

Procedían de Barcelona don José Francisco Villalonga Cotoner y familia, el comerciante don Francisco Crespi Rossell y el futbolista don José Mulet. Todos ellos se hallaban en la capital catalana desde que se inició el glorioso Movimiento salvador de España.

El futbolista Mulet había marchado a la Ciudad Condal formando parte del equipo "Balears", que iba a tomar parte en la Olimpiada popular que debía celebrarse en Barcelona a finales de julio. Logró salir del infierno marxista de Barcelona atravesando a pie la frontera de Cataluña y Francia, por Puigcerdá.

Don Antonio Llorens Clariana, Catedrático del Instituto de Ibiza, que llegó acompañado de su esposa e hijo, estaba en Madrid al principio del Movimiento nacional, desde donde logró trasladarse a Valencia y de allí embarcar para Francia.

Don Alfonso Feliu Sintes, capitán de Infantería con destino en Madrid, fué testigo de la iniciación del Movimiento nacional en la capital, tomando parte activa en él a favor del Generalísimo Franco.

Don Tomás Trénor, Marqués del Turia, se hallaba en Valencia al iniciarse el Movimiento nacional, juntamente con su numerosa familia.

El Marqués del Turia, destacadísima personalidad valenciana, ha estado preso de los rojos durante bastante tiempo. Gracias a su comportamiento ejemplar con los obreros, éstos respetaron su vida, que pudo salvar después de haber estado varias veces condenado a muerte. Su permanencia en territorio rojo ha constituido una triste odisea que rebasa cuanto pueda uno imaginarse. Por los Comités marxistas fué obligado a trabajar como un simple obrero, en una de sus fábricas. Por verdadero milagro, logró salir de Valencia, marchando a Alicante, donde fué salvado, juntamente con sus familiares, que ya se encontraban a bordo de un buque extranjero, que los condujo a Francia.

Todos, al desembarcar, mostraron su júbilo indecible por encontrarse en territorio en poder de los nacionales, desarrollándose entre los ma llorquines que llegaban liberados de la zona roja y sus familiares que los aguardaban, escenas de emoción y alegría verdaderamente indescriptibles.

Llegaron también anteayer a Palma la señora esposa e hijos del comandante de Artillería, señor Ordóvaz, procedentes de Alicante.

Gobierno francés, acusando nuevos pasos de armas, municiones y viveres por la frontera francesa.

Lo mismo que el canalla Martí, que trata a los rojos a latigazos y a patadas, como si no fueran personas como las demás, aunque, en realidad, los rojos no lo son.

El fracaso de Oviedo

Después del fracaso de Oviedo, reina gran disgusto entre los asturianos y los vascos, habiéndose roto toda armonía entre ellos, desde que fracasaron los planes de González Peña, que iba a conquistar Oviedo en tres días y luego iba a conquistar Victoria y otras más.

Los asturianos se quejan y dicen que los soldados que les mandó Aguirre son unos cobardes, con los que el Gobierno no puede contar para nada.

Unos a otros se cargan el fracaso de Oviedo.

Los elementos de la F.A.I. y de la C.N.T. han declarado que no permitirán que sean registrados sus domicilios particulares.

El desarme en Barcelona

En Barcelona y en Valencia, dijeron que se tenían que entregar todas las armas largas, con el objeto de enviarlas al frente.

Companys, apedreado

En Barcelona, se supo que Companys iba a salir a dar un paseo en coche, y se armó, con este motivo, una marimorena de p.p. y doble v.

Las mujeres llegaron a apedrear el coche.

La situación tan desagradable tuvo que ser solucionada por fuerzas motorizadas, ayudadas por la escolta que llevaba, disarmando las armas y causando muchos muertos e heridos.

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Orden General del día 20 de Marzo de 1937 en Palma de Mallorca

I. — CONSEJO DE GUERRA

A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana lunes día 22 del actual, y en el local que ocupa el Regimiento de Artillería de Mallorca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 172 del año, 1936, instruida por el Teniente de Artillería Juez don Juan Mora Quetglas, contra el soldado Jenaro Moreno Ferrer, por un delito de sedición.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente. — Coronel de Artillería don Gerardo Martínez de Tejada y Rogero.

Vocales. — Don Enrique Fernández de Córdoba; Otro, don Antonio Torrens Truyols; Otro, don Matías Pascual Sastre; Capitán de Infantería, don Agustín Clar Escalzas; Otro, don Francisco Vanrell Camps.

La venta de periódicos en Madrid

En Madrid, con motivo de la venta de periódicos, sucede hoy lo mismo que antes sucedía.

El "gobierno" ha dictado disposiciones para que los periódicos se vendan en las Alcaldías. La C.N.T. y la F.A.I. se niegan a ello, ya que quieren seguir vendiendo sus periódicos por la calle, diciendo que, de la escolta de los que los vendan, ya se ocuparán ellos.

Seguramente que las situaciones de violencia no dejarán de presentarse por las calles de Madrid.

Angel Pestaña, herido

A Valencia ha llegado estos días Angel Pestaña, que va allí para restablecerse de una larga enfermedad. Esa enfermedad ha sido de bala, es decir, que Angel Pestaña ha sido víctima de un atentado stalinista. No es la primera vez que ha sido agredido. Probablemente porque es uno de los que verdaderamente siente el espíritu que defiende, y lo defiende sinceramente.

Yo, la verdad, toda la antipatía que siento por el Canallero, es simpatía que siento sinceramente por Angel Pestaña, pues es un hombre que, aún de ideas equivocadas, las defiende sinceramente.

Le deseo un feliz restablecimiento y que pueda librarse de los odios de esa canalla marxista que le persigue, a pesar de que debería ser, el Pestaña, un apóstol para ellos.

Esto demuestra, una vez más, la situación tan agradable en que se encuentran los marxistas y los partidos de izquierda.

El General lee los partes oficiales y comunica que no lee la lista de donativos porque no ha llegado a sus manos.

Habla España

Hoy, conferencia por el Profesor Gay. — Se está fortificando el perímetro de la ciudad de Barcelona. — Un cambio significativo de los rojos. — La obsesión de los espías

(Facilitado por la Estación E.A. 6 A F., al servicio oficial de la Dirección general de Prensa y Propaganda del Cuartel general del Generalísimo)

Ya fortifican Barcelona

Los rojos están persuadidos de que tendrán que defenderse y serán sus últimos reductos Valencia y Barcelona. Están construyendo, para preparar la resistencia en Barcelona, grandes fortificaciones en el perímetro de la capital. Sus grandes triunfos no les hacen perder el miedo y tienen el convencimiento de la amenaza de próximos ataques.

Hace algunos días tuvo lugar una visita oficial a las obras de fortificación de la capital catalana, que están dirigidas por los técnicos militares comandantes Pérez y Vidal. Los visitantes recorrieron detenidamente todas las fortificaciones y, al acabar su visita, se llevaron una impresión halagüena, pues están bien guardados.

Los engaños de los rojos

Uno de los deseos más fervientes de los comunistas españoles es demostrar que en la zona nacionalista, se trata mal a los prisioneros, haciendo objeto de vejaciones y, al fin se les fusila. Para convencer al mundo de la verdad de esto, no han requegado esfuerzos impresionados discos y han acudido a cuantos medios han sido oportunos para sostener esta tarta. Pero la realidad es mucho más elocuente que cuantos medios de propaganda puedan ser puestos en juego utilizando el oro robado al tesoro nacional.

Frente a la farsa del trato humano a los prisioneros de los rojos, está esta noticia, radiada por una de las emisoras madrileñas. "A las 10 de la noche, la Junta de defensa comunitaria, por medio del general Mijaia, que el automóvil que conducía a un prisionero ha sufrido un accidente y el prisionero ha quedado muerto".

Diffícilmente puede darse una prueba más terminante de la manera como tratan los rojos a sus prisioneros.

Un cambio significativo de los rojos

El periódico inglés "Morning Post", del día 16, publica la siguiente información:

Servicio radiográfico de anoche

(Servicio especial de "CORREO DE MALLORCA")

Bombardeo de concentraciones rojas

Un avión lanza proclamas sobre Madrid

Talavera de la Reina. — La aviación nacional, ya que las fuerzas de tierra no pudieron operar a causa del temporal, dedicó ayer a bombardear las concentraciones rojas de reserva en las retaguardias.

Un avión de bombardeo llegó hasta Madrid y voló tan bajo que los mismos rojos creyeron que era uno de los suyos, de lo cual se aprovecharon los pilotos nacionales para lanzar multitud de proclamas.

El avión volvió a su base sin haber sido molestado.

La emisora roja de Caspe no funciona

Parece que ha sido acallada por la aviación nacional

Zaragoza. — Desde hace dos días

tar el punto de la actual residencia de dichos individuos.

III. — CARNETS DE IDENTIDAD

El Boletín Oficial del Estado núm. 133 de 2 del mes actual publica la siguiente orden de Gobierno General de fecha 25 de febrero anterior.

"La conveniencia de suprimir los actuales carnets de identidad, concedidos al Personal dependiente del antiguo Ministerio de Gobernación por Orden de 19 de mayo de 1934, que no responden ya al objeto para que fueron creados; y por otra parte, la necesidad de proveer a dichos funcionarios de un documento de identidad que pueda acreditar en todo momento su personalidad, así como la concesión de ciertas facultades necesarias en las actuales circunstancias para el mejor cumplimiento de su cometido, han aconsejado dictar la presente Orden, y por ello vengo en disponer:

Artículo 1.º — Quedan nulos y sin ningún valor ni efecto los actuales carnets de identidad, creados por orden del Ministerio de la Gobernación de 19 de mayo de 1934.

Artículo 2.º — Se concede un carnet de identidad a todos los funcionarios que componen el Personal Facultativo, Técnico - Administrativo, Auxiliar y Subalterno dependiente de este Gobierno General, que sirva también de licencia para uso de armas cortas, en el caso que para ello esté autorizado".

V. — JUSTICIA

Necesitando un Juez instructor, conocer el nombre del teniente que el día 5 del actual recogió y condujo en un coche al soldado perteneciente al Regimiento Infantería Palma número 36, Guillermo Oliver Grimalt, que a las 10 horas de dicho día fué atropellado por un camión, los señores primeros jefes de los Cuerpos, Centros, Dependencias y Servicios auxiliares, se servirán comunicar a esta Comandancia Militar, con la posible urgencia aquél extremo.

Lo que de orden de S. E., se publica para debido conocimiento y efectos consiguientes.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo,

"Perpiñán. — La situación en Barcelona y en toda la España roja en lo referente a la intervención rusa, está experimentando un cambio interesante. Hace unos días la mayor parte de las páginas ilustradas de la prensa diaria se dedicaban a la propaganda rusa; estas páginas se consagran ahora, en su totalidad, a fotografías de España. La intervención del Cónsul general soviético en Barcelona y el Embajador ruso parece que ha cesado. El POUM sigue teniendo su gran misterio".

Todas las derrotas son debidas a traición

Por esto la prensa y las radios rojas no cesan en sus lamentaciones y en todos los sitios ven traiciones y barruntan espionajes. El Diluvio en su número correspondiente al día 17, dice:

"Hace tiempo decíamos que, por el antifascismo y por las organizaciones obreras, se debían y podían reunir más afiliados. Pero procurar una hegemonía sindical por el número, puede ser nocivo. Hace meses también decíamos que todos cuantos han entrado en los Sindicatos desde fines de julio, no deben ocupar cargos en las organizaciones. Están en los Sindicatos por miedo o por miedo y hoy son más los que están en el Sindicato por miedo o por miedo que los que llevan la marca en la frente. La cuestión era sumar, aunque se sumase gente que era dudosa, y hoy tenemos espías lo mismo en la CNT que en la FAI y en la UGT que en el POUM. Son sindicalistas por miedo o por miedo y nadie lleva un ideal —dice "El Diluvio" —, pero esto no es nuevo. Nunca tuvieron otro procedimiento de recluta, las organizaciones sindicales, el obrerismo revolucionario".

Este convencimiento que tienen los rojos de que no todos los que están impulsados por el terror tienen que llevar el carnet sindical, ha creado una grave situación. Mutuamente se achacan las centrales obreras el haber dado entrada, en sus respectivas sociedades, a elementos no aptos para la revolución, y muchos de los incidentes sangrientos de la retaguardia roja, han sido debidos a ello.

UNA PATRIA: ESPAÑA. — UN CAUDILLO: FRANCO — ARRIBA ESPAÑA — VIVA ESPAÑA — VIVA FRANCO

SE NECESITA

una mecanógrafa y un empleado, pocas pretensiones. — Borne, 70; de 7 a 8 noche.

COLOCARIA

hasta 60.000 pesetas en primera hipoteca. — 6% — Dirigirse por escrito: Sr. Juan, Camino vecinal de Son Rapinya, 39 - 1.º.

NODRIZA

de 31 años, leche de 16 días; se ofrece para criar en su casa. — Razón: Porvenir, 6; Ariany.

TRANSPORTE

Transportes. Embalaje de muebles. Embarques en capitanes guarda muebles. UNICA CASA EN SU RAMO Siete Esquinas, 13. Tel. 2227 PALMA

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Provisora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual lo preserva de toda molestia y gasto. Francés Sanchez, 25 Tel. 2522

SE ALQUILA

en la calle de los Hostales, n.º 15, un piso de mucha capacidad. — Informes: en el piso par.

PELUQUERIA PARA SEÑORAS

¡OÍDO! Una Permanente bella y de gran duración, solamente la obtendrá usando el líquido "KAIBOL-OIL"

Despacho en Palma - Perfumería KATROL. Pasaaje Maneu, 7 y 9

J. BERNARDINO

Compra botellas vacías, y paga mejor que nadie. Jaboneras, Socorro, 63. Jabonera.



Doña Concepción Forteza Forteza

VIUDA DE MIRO

Ha fallecido cristianamente con los auxilios espirituales

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos Carmen, Ignacio, (ausentes) Alfonso, José (ausente) y Concepción; hijo político e hijas políticas presentes y ausentes y demás familia ruegan encarecidamente asistan al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Eulalia mañana, martes, a las 11. Y asistan al rosario, hoy, lunes, a las cinco de la tarde, verificándose inmediatamente después la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Previsión, 2. No se invita particularmente. El Excmo. y Rdmco. Sr. Arzobispo-Bispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



ULTIMAS NOTICIAS

Mussolini, que ayer tarde embarcó en Trípoli para Italia, ha hecho interesantes declaraciones sobre la guerra de España

SE CONFIRMA QUE MIAJA HA ESTABLECIDO SU CUARTEL GENERAL EN CHINCHON. — S. S. EL PAPA PUDO YA CELEBRAR MISA EN SU CAPILLA PARTICULAR

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

Mientras los rojos siguen mintiendo...

Ricardo Zamora, español renegado. — Una exposición de guerra en Barcelona. — ¡De acuerdo... por una sola vez!

Poco tiene que se preste al comentario el Parte Oficial de ayer, que nos da cuenta de la poca guerra con que trascurrió la jornada: un importante avance estratégico en San Claudio (Asturias) y un ataque enemigo, durísimamente rechazado, en la división de Soria. A esto se reduce la actividad guerrera de ayer.

Los rojos, empero — "a falta de pan, buenas son tortas" — siguen cantando descaradamente, inventando victorias, ocupaciones de pueblos y hechos de armas que solo han existido en las mentes calenturientas de sus dirigentes. El General-locutor ha comentado, mejor que podíamos hacerlo nosotros, este recrudescimiento de la mentirosa campaña de los marxistas, y el Boletín del Cuartel del Generalísimo de anoche habla otra vez, de manera clara, de las "falsas informaciones del campo rojo sobre conquistas de pueblos".

¿Cuándo van a sentar la cabeza estos marxistas? *

Un radiograma de Marsella da cuenta de que, a bordo del buque argentino "Tucumán", ha llegado a aquella población el célebre futbolista español Ricardo Zamora. El popular as de nuestro balompié manifestó a un periodista —entre otras cosas— las siguientes: "A pesar de todas las informaciones, yo no he participado nunca en la política de mi país; no he tomado parte en la lucha ni quiero hacerlo. Si he marchado de Madrid es porque la vida de mi familia no estaba asegurada y me hacía falta pensar en mi situación y en la de los míos. Sólo quiero que se me deje en paz y aprovechar la hospitalidad de Francia. Espero ir pronto a París para reunirme con mis amigos".

Tenemos por ciertas las declaraciones que anteceden, que ponen de manifiesto una absoluta carencia de sentimientos patrióticos en el renombrado guardameta, que tantas veces defendió el nombre de España con su juego. Lamentamos tener que consignar nuestra protesta y nuestra lamentación. La primera, porque no conceptuamos que pueda haber español alguno que se estime en algo y se considere con derecho a decir que se desentiende de la actual contienda, a menos que previamente no exprese su decisión de renunciar a ser español; la segunda, porque, habiendo sido fervientes admiradores del gran futbolista, tenemos ahora una decepción profunda al comprobar que los móviles que le impulsaban no eran ni su patriotismo ni el

deporte, a pesar de que tanto alardeaba de ello, porque en las presentes circunstancias, cuando tantos han dado su vida y han sacrificado sus intereses por la Patria, Zamora sólo piensa en vivir, bajo cualquier cielo, y en asegurar el cocido. ¡Triste ejemplo para nuestras juventudes de este ídolo, que desaparece de la vida activa del deporte español con tan poco decoro. Porque éste es uno de los muchos que no deben volver de ninguna manera. *

Para el día 27 del pasado mes estaba anunciada la inauguración, en Barcelona, de una Exposición organizada por la Generalidad y titulada "Siete meses de guerra". No sabemos lo que la generalidad habrá mostrado en esta Exposición a los ojos del público. Pero suponemos que el exhorrible y demás comparsa habrán sido sinceros y por consiguiente, bien podemos imaginar algunos de los objetos expuestos: momias de religiosas profanadas por las turbas en los primeros días de la revolución; joyas de toda clase robadas en los templos y casas particulares; dentaduras de oro arrancadas a los cadáveres de los "fascistas" asesinados; grandes retratos de Stalin y demás dirigentes moscovitas; la colección completa de los partes de guerra del frente de Aragón, así como el diario de la "Columna Baleares", culminado en la histórica retirada; etc. ¡Ah!... Y un plano general de las alcantarillas de la capital catalana con el itinerario, en colores, que piensan seguir esta vez los señores Consejeros de la Generalidad, el día próximo ya, en que se dé la voz de "¡sálvese el que pueda!". *

El locutor de la emisora "CNT-FAI" de Barcelona, decía estas palabras:

"Los partidos republicanos nada tienen que hacer en estos momentos. No queremos Parlamento, votos ni bellos discursos. El viejo estilo de gobernar ha pasado a la historia. Nada de República democrática." "De acuerdo!... Para acabar con cosas tan podridas e infectas surgió el glorioso Movimiento Nacional. Por una sola vez, estamos de acuerdo con el locutor de la "CNT-FAI" de Barcelona. Claro está que el Movimiento iniciado por nuestro invicto Ejército surgió para acabar con todo aquello, que no es poco, pero también para acabar de una vez y para siempre con el cruel y vil despotismo de los anarquistas, socialistas y demás istas... Hoy, 22 de marzo.

Crónica del «Tebid Arrumi»

Los nacionales han hecho 300 prisioneros en el sector de Guadalajara

(Servicio de Radio Mallorca)

En el sector de Guadalajara, se han cogido prisioneros 300 milicianos marxistas, además de numerosos heridos. Todos éstos, prisioneros y heridos, han sido respetados, y tratados como si fueran heridos nacionalistas. Han sido llevados a cárceles y hospitales, en donde son tratados magníficamente. El CAUDILLO es piadoso y encuentra que se ha derramado mucha sangre para que se derrame más. FRANCO no es hombre de odios. Cuando está luchando con enemigos que se están defendiendo con las armas en la mano, hay que tratarlos con dureza. Pero a los caídos y prisioneros, hay que tratarlos bien (pues, en el estado en que se encuentran, no son enemigos).

Entre estos tres centenares de prisioneros se encuentran muchos que son acreedores de castigos. Se da el caso de que muchos prisioneros, para salvarse, apelaban a todos los medios, traicionando a sus camaradas y contando lo que han hecho en las poblaciones que ahora están en poder de los nacionales. Uno acusaba de haber asesinado a numerosas personas en la población de Sigüenza antes de la entrada de los nacionales. Otro acusa de que un compañero había asesinado, en la cárcel de Jadraque, cinco personas, y otras acusaciones completamente ciertas, pero que están hechas por cobardes. Nada más asqueroso que estas delaciones que hacen algunos marxistas para salvar sus vidas. Hacemos estas declaraciones creyendo contentarnos a nosotros, pues creen

que estamos animados de un fuerte espíritu de venganza. He visto a numerosas señoritas de Soria que trataban a los heridos marxistas que estaban en los hospitales de sangre, cariñosamente, sin tener en cuenta que eran marxistas. Para ellas, solo son seres humanos que están heridos espiritualmente y materialmente, y por eso los cuidan tan cariñosamente como si fueran nacionalistas. Ni uno solo de los heridos y prisioneros ha sufrido el menor quebranto, ni moral ni material. Moralmente, tampoco se les ha hecho ni dicho nada, pues ellos pueden olvidar que han sido marxistas.

Esto es lo verdaderamente fuerte del Estado Español. Es "clemente", porque es fuerte, como dijo el Generalísimo FRANCO. Si hacemos esto con los prisioneros y heridos, qué no haremos con los arrepentidos, que voluntariamente han pasado a las filas nacionalistas? Hacemos esta advertencia para que la tengan en cuenta todos los que actualmente militan en el campo enemigo, para que, arrepentidos y convencidos de sus faltas, vuelvan a los nacionalistas, los que están equivocados, y los que han sido villanamente engañados por los marxistas, que venjan también a nuestras filas, que serán bien acogidos. Venid, pues, a nosotros, y seréis piadosamente acogidos, sin que se cause el menor daño. Esto lo ha dicho el CAUDILLO, y las palabras de nuestro Generalísimo tienen más fuerza que nada.

El Tebid Arrumi

nal" publica un artículo referente a la cuestión de la moneda española. Después de las últimas operaciones bancarias —dice—, la peseta nacional se cotiza a precio mucho más elevado que la del Gobierno de Valencia.

100 pesetas nacionales valen 140 francos, y 100 pesetas rojas valen 55 francos.

Esto significa —añade el citado periódico— que, a pesar de que el Gobierno de Valencia tiene todas las reservas de oro desde los primeros días del Movimiento, no está mejor conceptuado en los círculos bancarios mundiales que el Gobierno del General Franco.

La única verdad —termina diciendo— es que el General Franco tiene en su poder las tres cuartas partes del territorio nacional.

INTERESANTES DECLARACIONES DE MUSSOLINI

«Italia no ha pedido nada al Generalísimo Franco»

«Italia no pretende, ni pretenderá, intervenir en los asuntos de España»

Londres. — Un importante periódico de esta ciudad publica unas declaraciones hechas por el Duce a uno de sus redactores.

Interrogado acerca de los acontecimientos de España, Mussolini ha dicho: —Ignoro si Madrid podrá ser tomado en breve y si de su caída depende el fin de la guerra; las guerras no suelen ser breves; por el sólo hecho de ser tales, son ya demasiado largas.

Hago constar —añadió—, una vez más, que Italia no ha pedido nada al Generalísimo Franco. Italia ha obrado defendiendo los valores italianos y no ha hecho nada que implique violación de tratados, ni directa ni indirectamente, ni en material ni en voluntarios.

Una vez terminada la guerra civil

—terminó diciendo—, Italia no pretende, ni pretenderá, intervenir en los asuntos de España.

«Italia no desea un aumento en sus colonias»

Italia no asistirá a las fiestas de coronación del Rey de Inglaterra. — Italia desea termine cuanto antes la guerra de España

Londres. — El enviado especial del "The Daily Mail" en Trípoli publica unas manifestaciones que le ha hecho Mussolini, en las que dice que Italia no desea un aumento en sus colonias, pues le basta con Etiopía, que reclama muchos hombres y mucho tiempo.

Al preguntársele si Italia estaría representada en las ceremonias de la coronación del nuevo Rey de Inglaterra, el Duce contestó que, asistiendo el Ras Tafari, Italia, sintiéndolo mucho, no podía asistir.

Refiriéndose a la guerra de España, Mussolini dijo que Italia desea que termine cuanto antes; para el resto de Europa, también Italia quiere la paz, y su Gobierno no quiere exponer a su pueblo a la guerra.

Mussolini sale para Italia

Maniobras navales

Trípoli. — A las 17 horas, Mussolini salió para Italia.

En la travesía, presenciará las maniobras de la escuadra italiana.

MIAJA SE TRASLADA A CHINCHON

También su Cuartel general

Talavera de la Reina. — Se confirma que el general "miasma" ha establecido su Cuartel general en Chinchón, en previsión de la inminente caída de Madrid.

Madrid. — El Cuartel general se ha trasladado oficialmente a Chinchón. Esta medida se debe a las órdenes dadas por varios generales rusos.

Otras noticias de última hora

EL OFRECIMIENTO DEL MARRUECOS ESPAÑOL

Comentarios de la prensa italiana

Roma. — Toda la prensa italiana comenta la nota enviada por el "gobierno" de Valencia a Inglaterra y Francia, ofreciéndoles el Marruecos español a cambio de una franca ayuda.

Este ofrecimiento —dicen los periódicos de referencia— puede calificarse de un crimen de alta traición a España, y sólo podía hacerlo un Gobierno marxista sin conciencia.

Lo que dice la prensa alemana

Munich. — La prensa alemana comenta también con indignación la nota de Alvarez del Vayo a los gobiernos inglés y francés.

El ofrecimiento del pseudo "gobierno" de Valencia —dicen los periódicos indicados— demuestra la moral y los verdaderos sentimientos de este gobierno marxista.

Y téngase en cuenta que este ofrecimiento adquiere tanta mayor gravedad cuanto que se ha hecho pocas semanas después de haber propalado el pseudo-gobierno de Valencia aquellas falsas noticias en que se hablaba y se protestaba de la ocupación de Marruecos por una potencia extranjera.

EL PROBLEMA DE LOS ALIMENTOS EN MADRID Y BARCELONA

En Madrid, en breve estarán ultimadas las cartillas de venta...

Madrid. — La capital de España parece que muchos días se queda sin que sus habitantes puedan proveerse de alimentos.

A este propósito "El Liberal" publica un artículo que titula "Un poco de calma", y dice en él que dentro de pocos días estarán ultimadas las cartillas de venta que había expuestas en todas las tiendas. Entre tanto ruega a la población madrileña que no se impacienta.

El aumento de precio de los comestibles en Barcelona

UN ARTICULO DE "LA BATALLA"

Barcelona. — "La Batalla" publica un interesante artículo sobre el precio de las subsistencias en Barcelona.

Antes, dice, una naranja valía 0'15, ahora cuesta de 0'40 a 0'85 pesetas.

Una alcachofa valía 0'10, ahora 0'30.

Una col costaba 0'25, ahora 1'00.

No hay derecho, continúa diciendo, que el obrero haya de ser estafado de tal manera en artículos que son producto de la tierra.

Además, unas latas con una libra de carne que antes se vendían a 1'45 ahora cuestan nada menos que 5'50 ptas.

El kilo de queso que antes valía 8'00 ptas, ahora cuesta 19'00 ptas.

Y a que obedece pregunta luego "La Batalla", esta carestía de las verduras de la carne, del queso?

Está probado que es consecuencia de una falta técnica en la distribución y consecuencia además de un espíritu centralista absorbente.

Es necesario, concluye, limitar la burocracia.

LA SITUACION DE LOS ROJOS EN GUADALAJARA

La superioridad de los nacionales es manifiesta

Talavera de la Reina. — La situación de los marxistas en el sector de Guadalajara, según confesión de los mismos rojos, es realmente, insostenible.

Una prueba de ello se ha tenido a raíz de la detención de un agente de enlace del comandante de una columna avanzada y que llevaba un consiguiente pidiendo urgente envío de hombres y material de guerra, pues de lo contrario se hacía imposible resistir más.

Asimismo el servicio de información nacional ha recogido otro comunicado de Guadalajara a Madrid pidiendo refuerzos, y añadiendo que si éstos no llegan la resistencia es difícilísima.

En la misma ciudad de Madrid se tiene la impresión de que la resistencia roja toca a su fin, ya que la superioridad de los elementos nacionales es bien manifiesta.

Prueba asimismo estos asertos el hecho de haberse procedido a la evacuación de la población civil de Guadalajara.

Por lo que mira a los ataques que hacen los rojos en el sector indicado aprovechando la forzada inactividad de los nacionales a causa de los temporales, repuntan ellos mismos simple medio de entretenimiento de los milicianos rojos para no tenerlos inactivos y retardar algún tanto la ocupación por parte de las heroicas fuerzas nacionales.

LAS DESAVENCIONES CUNDEN ENTRE LOS ROJOS

Los sindicalistas creen que en breve, Largo rendirá cuenta de su nefasta actuación

Barcelona. — "L'Humanitat", a raíz de las desavenciones entre los socialistas y los anarco-sindicalistas que en Barcelona degeneraron últimamente en verdadera batalla campal, hace un llamamiento general a todos los elementos antifascistas sin distinción para que se unan como un solo hombre.

A su vez, la prensa sindicalista continúa arremetiendo contra Paco "el largo", cuyo Gobierno —dice— se

Impresiones de esta madrugada

Frente de Aragón

En este frente parece que se registra un poco más de actividad que en días anteriores. Se oyen continuamente tiroteos de fusil y cañón, lo que demuestra la preparación en ambos bandos para un ataque, que suponemos no tardará en desencadenarse.

Frente de Asturias

Nuestras fuerzas, después del descanso del día de ayer, han realizado un formidable avance en el sector de San Claudio, ocupando una importantísima posición que domina gran parte de las líneas marxistas.

En los demás sectores de este frente, sólo ha habido ligero tiroteo, sin importancia, descansando las fuerzas de los avances de días anteriores.

Frente de Guadalajara

Los marxistas, otra vez aprovechando el mal tiempo reinante, han llevado a cabo un violentísimo ataque a las posiciones nacionales situadas al sur de Hita de Padilla, cerca del río Henares. Este ataque lo llevaron a cabo ayudados por gran número de carros de asalto, todos ellos de procedencia rusa, siendo rechazado y causándole al enemigo gran número de bajas.

Después de ver la inutilidad de este ataque, los marxistas repitieron otro, en las mismas posiciones, que fué igualmente rechazado con grandes pérdidas para el enemigo, que se retiró precipitadamente.

También en el mismo sector, cerca del río Vadiel, se han deshecho numerosas concentraciones marxistas que se habían reunido esperando órdenes del mando rojo para atacar las posiciones nacionales de este sector.

Frente de Madrid

Día de descanso para nuestras tropas, descanso muy merecido. Los marxistas intentaron atacar débilmente algunas posiciones nacionales situadas en las cercanías de la Ciudad Universitaria. Pero estos ataques fueron tan débiles, que no causaron el menor quebranto en nuestras fuerzas, que los rechazaron muy fácilmente, teniendo los marxistas algunas pérdidas y huyendo seguidamente a la desbandada.

Frente Sur

Continúa en este sector el mal tiempo, que impide el desarrollo de operaciones de alguna importancia. En este sector, las tropas del invitado General Queipo de Llano, después de un victorioso avance de unos 70 kilómetros, se encontraban en las inmediaciones de Pozoblanco, causan-

do en este avance grandes pérdidas al enemigo.

Pero el tiempo volvió a impedir que se realizaran las operaciones; a pesar de ello, nuestras fuerzas se apoderaron de las primeras posiciones de aquella población, pero tuvieron que volver a sus posiciones anteriores, ante la inclemencia del tiempo, que impedía la lucha, pues estas posiciones estaban bien aprovisionadas y defendidas ante un ataque enemigo.

Es por eso que en el día de hoy no se registra más novedad que un bombardeo intenso de los cañones y aviones nacionales a la ciudad de Pozoblanco, con objeto de destruir las fortificaciones y facilitar el avance de las fuerzas hasta la población. Este bombardeo ha tenido que cesar, pues el tiempo ha impedido la acción de los aviones nacionales.

Resumen

En el frente de Aragón, ligero tiroteo; ya es algo, después de los inactivos días de descanso. Creemos que en este sector se realizarán muy pronto operaciones de gran envergadura.

En el frente de Asturias, continuando el victorioso avance, de las tropas del general Aranda, han conquistado una nueva posición, que les servirá de base para operaciones futuras. Las marxistas, en este sector, han perdido ya toda la iniciativa. No atacan, pues saben que los van a rechazar. Después de las últimas derrotas sufridas, no se dedican más que a luchar con ellos mismo.

En el frente de Guadalajara, otro ataque, que, como siempre, ha sido rechazado. Esta vez lo tenían preparado con toda minuciosidad, con 12 carros de asalto rusos, pero de nada les ha servido: han sido rechazados, como siempre, con grandes bajas. Están ya completamente demoralizados; la prueba está en el ataque que llevaron a cabo ayer; lo hacían sin orden, en grupos compactos, y, claro, las ametralladoras nacionales tenían un blanco fácil, y lo aprovecharon, matando a gran número de los rojos.

En el frente de Madrid, sin novedad. Día de descanso.

En el frente Sur, el mal tiempo continúa impidiendo las operaciones. Nuestras fuerzas están ya en las primeras posiciones de Pozoblanco, que, según afirma el general Queipo de Llano, será tomado muy en breve. Esperemos que salga el sol para los nacionales y que puedan llevar victoriosamente la gloriosa enseña bicolor por todos los pueblos de la España roja.

La destrucción del Monasterio de Covadonga

San Sebastián. — Las radios rojas se enervan de que en la región ocupada por los marxistas no quedan católicos ni titeres con cabeza.

En efecto, pregonan a todos los vientos que entre ellos no hay ni Iglesia, ni militarismo, ni grandes terratenientes, ni grandes industrias.

Una emisora marxista, comentando la noticia dada por el General Queipo de Llano dando cuenta de la destrucción del Monasterio de Covadonga, por las hordas rojas, decía: "Al fin se ha destruido aquel pegote".

La venta de periódicos en Madrid

Los de la F.A.I. no quieren acatar una disposición

Madrid. — A fin de evitar tumultos callejeros y librar a los vendedores de periódicos de las agresiones de que eran objeto, los diarios tendrán que venderse en las tenencias de barrio.

Esta orden parece que sólo van a cumplirla los periódicos adictos al desgobernado de Valencia, pues los faístas han declarado que sus periódicos continuarán vendiéndose por las calles y caso de que se les haga algún agravio, tienen ellos sus pistolas para defenderse y hacerse temer.

De esta mañana Más niños de Bilbao al extranjero

París. — Los vapores "Blanche" y "Campbell" desembarcaron en San Juan de Luz a 470 niños españoles procedentes de Bilbao.

Los niños, en 15 autobuses, fueron conducidos a Qberon, donde quedarán instalados, por una temporada.

Orden de entrega de las armas en Madrid

Londres. — Por disposición del general "miasma", todos los habitantes de Madrid deben entregar, en el plazo de 48 horas, todas las armas que posean.

Los que se resistan a cumplir esta orden serán castigados con penas severísimas.

Lo notable del caso es que se declara la orden aplicable, igualmente, a los miembros de las organizaciones marxistas y anarquistas.

Recientemente, el Gobierno de Valencia dictó una disposición similar para toda la zona roja.

Y entonces se hizo notar que, desde el comienzo de la guerra, muchos individuos, no controlables por las autoridades rojas, se han unido a las mencionadas organizaciones.

Noticias de Radio Mallorca

S. S. EL PAPA

Ayer celebró la Misa en su capilla particular

Ciudad del Vaticano. — El Santo Padre pudo ya celebrar Misa en su capilla particular durante el Santo Sacrificio.

EL VALOR DE LA PESETA

100 nacionales, valen 140 francos; 100 rojas, 55 francos

París. — El periódico "Le Jour-